

---

# Alfredo Juan Rubio Barbachán

Ing. Agr. Esteban Carriquiry Mendiola  
Plan Agropecuario

---

El sábado 12 de marzo pasado al mediodía recibimos la terrible noticia de que había fallecido Alfredo. Nos dejó helados a todos. A Alfredo lo conocimos en 2015, a sugerencia de un amigo en común, había pedido el ingreso a nuestro grupo CREA “La Gran 7”. Recuerdo fuimos a visitarlo y conocer su establecimiento “La Ponderosa”; cumplió sus tres jornadas de estilo en el grupo y lo aceptamos como miembro pleno del mismo. De ahí en más nos hicimos amigos. Era imposible no hacerse amigo de un gran tipo, generoso, humilde, servicial, alegre y amable.

Con él fuimos de recorrida por el norte del país, ya que el grupo cumplía 15 años y era de orden una gira; recuerdo manejaba un vehículo que había traído de Nueva Zelanda con dirección a la derecha. Su experiencia en aquel país lo marcó, trajo el *Techno Grazing* que no es otra cosa que un pastoreo rotativo, racional, de mucha precisión.

Las visitas a su casa siempre impactaban por el trabajo que hacía, por sus progresos permanentes, por la hospitalidad con que nos recibía. Una vez declaró que “su universidad” fue el CREA La Gran 7, y yo podría decir con seguridad que él dio cátedra en esa universidad. Recuerdo su presidencia en el grupo marcada con su impronta de espontaneidad al plantear los temas, medio “bestia” para expresar sus pensamientos y sentimientos, nos hacía reír mucho, porque más allá de todo, era una persona muy alegre y espontánea.

Le encantaba invitar gente a sus reuniones que además de muy abiertas eran muy enriquecedoras porque tenía esa virtud de convocar gente muy interesante, y era no sólo por lo que hacía en su empresa, sino más que nada por ese “don de gente” tan especial. Me dijo un amigo en común ese triste sábado 12, no se fue cualquiera, se fue Alfredo.

En 2018 lo invité a participar de la red de evaluación de forrajeras de INIA, su respuesta inmediata sin medir que ventajas tenía ni que compromisos asumía fue un sí, con entusiasmo, porque



era así siempre. En 2021 lo vinculamos al proyecto Gestión del Pasto del Plan Agropecuario y su respuesta fue nuevamente sí, y así recibió nuevamente en su casa más productores para mostrar lo que con pasión y convicción hacía, pero sobre todo para recibir aportes, críticas y sugerencias.

El viernes 4 de marzo tuvimos la última reunión en su casa, “La Ponderosa”, tal vez la mejor reunión CREA que hayamos tenido ahí, se mostró sólido, con buena información, con los deberes cumplidos y con una gran convicción empresarial. Estaban Lorena y Joaquina, Alfredo y Elisa, momento único, soñado por toda la familia.

Pero la vida es así y la muerte nos pone a prueba, a todos, pero especialmente a esa querida familia que seguiremos acompañando porque Alfredo es parte de nosotros, es parte de nuestras vidas, a todos nos dejó algo; y porque el viernes pasado a las 7.30 am nos reunimos nuevamente y créanme que él estuvo con nosotros, todo el tiempo. ●

---